

ture de place et on le conduisit au dépôt du district le plus rapproché, au milieu des cris, des menaces et des malédictions de la multitude.

“ Monseigneur est porté sur les bras des prêtres dans une chambre contiguë au vestibule de la cathédrale. On le met sur un fauteuil pendant qu'on dispose un lit. Plusieurs docteurs de la Faculté se présentent aussitôt et s'empressent de donner les premiers soins. Monseigneur reçoit le sacrement de l'extrême-onction avec la sérénité d'un martyr ; pas une plainte, pas un soupir ne s'échappe de ses lèvres. Les traits de son visage annoncent qu'il souffre horriblement, mais il domine ses douleurs. A toutes les questions il répond avec un doux sourire et avec le calme le plus parfait.

“ Bientôt le Nonce apostolique accourt, suivi un peu plus tard par l'archevêque de Tolède. L'auguste malade, dont les souffrances n'ont pas abattu l'énergie, reconnaît le représentant du Saint-Siège ; il le prie de demander à Rome la bénédiction apostolique, ajoutant : “ Monseigneur le Nonce, je prie le Saint-Père de me pardonner si j'ai failli en quelque chose ; mais vous savez que j'ai toujours voulu suivre la droiture et la justice ”. Peu d'heures après, le Saint-Père envoyait en termes émus sa bénédiction apostolique.

“ C'est dans ces sentiments et en pleine connaissance que Mgr Izquierdo reçut avec grande piété les derniers sacrements. Au chapitre de sa cathédrale, mandé près de lui, il recommandait l'union dans la vérité et la charité avec l'amour de la sainte Eglise, et pendant que les médecins examinaient son état et sondaient les plaies, il s'entretenait pieusement avec son confesseur, le P. Gabini, le priant de lui suggérer de saintes pensées auxquelles il s'associait en baisant son crucifix.

“ La nouvelle de ce forfait causa dans toute la capitale une émotion indescriptible. La reine en larmes, les ministres, les principaux dignitaires du royaume s'empressèrent de visiter l'illustre malade. Le prélat vécut encore jusqu'au lundi soir. Il conserva jusqu'à la fin la lucidité de son esprit, son calme, sa sérénité.

“ Les obsèques ont été un véritable triomphe pour la religion. Madrid tout entier a rendu un éclatant hommage à son premier pontife, modèle de zèle et de fermeté, dont il avait déjà donné de si nombreuses preuves.

L'assassin, l'indigne prêtre, Gaëtan Galeote, appartient, dit-on, à la franc-maçonnerie ; son nom serait officiellement inscrit dans la loge dite de Luther, sous le grade 9. Le malheureux ayant appris la mort de l'évêque, est tombé dans un état de surexcitation et de consternation qui contraste avec le sang-froid qu'il avait montré après la perpétration du crime.

Mgr Izquierdo né à Rueda fut ordonné prêtre en 1857. Etant chanoine de Grenade, il fut nommé député aux Cortès de 1868, où il se fit remarquer par un vigoureux discours contre l'Inter-